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O Programa do Artesa-
nato Amazonense ob-
teve um notável cres-
cimento de 25,14% 
em participações em 
eventos

O artesanato amazo-
nense arrecadou R$ 
6,4 milhões com a 
comercialização de 

peças e produtos durante o 
ano de 2024, em feiras e even-
tos nacionais e internacionais. 
O resultado reflete o apoio do 
Governo do Estado à partici-
pação dos mais de 3.900 arte-
sãos nos eventos viabilizados 
pelo Programa do Artesanato 
Amazonense (PAA).

Os dados consolidados fo-
ram divulgados pela Secre-
taria Executiva do Trabalho 
e Empreendedorismo (Se-
temp), órgão da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (Sedecti). Se-
gundo a secretaria, o resultado 
do ano de 2024, representa 
para o Programa do Artesa-
nato Amazonense um notável 
crescimento de 25,14% em 
relação ao ano anterior.

Programa do Artesanato Amazonense (PAA)

Últimas
Artesanato amazonense gerou lucro 
superior a R$ 6,4 milhões em 2024

Os artesãos cadastrados 
no Programa do Artesana-
to Amazonense tiveram tra-
balhos expostos em feiras, 
mostras e eventos nacionais 
e internacionais, além de man-
ter espaço físico no Shopping 
do Artesanato e Economia 
Solidária, onde muitos po-
dem expor e divulgar produ-
tos como biojoias, cestarias, 
roupas, brinquedos de pano, 

cosméticos, artigos domésti-
cos, entre outros.

O artesanato amazonense 
conta com incentivo do Go-
verno do Estado no desenvol-
vimento, valorização e expan-
são do setor, com divulgação 
e comercialização de produtos 
por meio da participação em 
eventos. Esse incentivo é res-
ponsável por difundir os sa-
beres tradicionais, estimular o 

potencial de crescimento dos 
artesãos e artesãs, e funciona 
como importante elemento 
estruturador da cadeia produ-
tiva do artesanato local.

Em 2024, houve crescimen-
to no número de artesãos 
beneficiados com participa-
ções em eventos, superando 
a marca de 3.900 artesãos 
em todos os eventos viabi-
lizados pela Setemp. O nú-

mero de produtos artesanais 
comercializados, de janeiro a 
dezembro, foi superior a 200 
mil peças vendidas.

O secretário executivo do 
Trabalho e Empreendedoris-
mo, Paulo Gilson Ferraz, ava-
lia que os eventos incentivam 
a produção do artesanato 
amazonense como alterna-
tiva econômica.

“Percebemos que o cresci-
mento do setor do artesanato 
cresceu significativamente em 
2024 com a participação em 
diversas feiras e eventos, e isso 
alavancou a comercialização 
dos produtos artesanais. Tive-
mos um notável crescimento 
de 25% em relação ao ano de 
2024. Esse crescimento refor-
ça a importância da cadeira 
produtiva artesanal para o 
desenvolvimento sustentável 
e econômico do Amazonas”, 
destacou o titular da Setemp.

Destaque estadual
Durante o Festival Fol-

clórico de Parintins (a 369 
quilômetros de Manaus), a 
19ª Mostra de Artesanato e 
Economia Solidária gerou o 
maior faturamento no ano de 
2024, com retorno financeiro 
das vendas e encomendas de 
56.608 criações artesanais, 
que resultou em um total de 
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R$ 1.742.690,50 de lucro. Ao 
total, 1.213 artesãos foram 
beneficiados direto e indireta-
mente somente nesta edição.

Destaque nacional
As artes manuais do Ama-

zonas se destacaram também 
nas feiras nacionais, a exem-
plo do 18º Salão do Artesana-
to de São Paulo, que rendeu 
lucro de R$ 485.657,00, e a 24ª 
Feira Nacional de Negócios 
de Artesanato (Fenearte), em 
Pernambuco, que viabilizou 
o lucro de R$ 447.165,00 
aos artesãos amazonenses 
em vendas e encomendas 
de produtos.

Destaque internacional
O Catálogo do Artesanato 

Amazonense, que reúne pe-
ças de cestaria, marchetaria 
e biojóias, foi destaque na 
maior feira de artesanato da 
América Latina, a Expoartesa-
nías, em Bogotá, na Colômbia. 
A publicação é resultado dos 
laboratórios técnicos dos reco-
nhecidos modelos colombia-
nos de inovação e foi produzida 
pelo Governo do Amazonas 
em parceria com o Governo 
Federal, por meio do Ministé-
rio do Empreendedorismo, da 
Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte (Memp).
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A lutadora amazonense de UFC, Ketlen Souza, também conhecida como Ketlen Es-
quentadinha, foi anunciada como a nova embaixadora da inclusão das mulheres nas 
artes marciais no Amazonas e do Curso de Defesa Pessoal Feminino. A iniciativa do 
Governo do Amazonas, busca incentivar a participação feminina no esporte e reforçar 
a importância da autodefesa.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O Tribunal Regional Eleitoral de São Paulo (TRE-SP) cassou, nesta quinta-feira (30), 
por 5 votos a 2, o mandato da deputada federal Carla Zambelli (PL-SP).

Ainda cabe recurso à parlamentar no Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Com isso, a 
cassação não tem efeito imediato.

Editorial

O empresário brasileiro 
Mário Garnero, do grupo 
Brasilinvest, articula um jan-
tar entre o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e o 
novo presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump.

De acordo com Garnero, 
o encontro está planejado 
para ocorrer no dia 17 de 
fevereiro, à noite, no resort 
de Mar-a-Lago, na Flórida, 
que pertence a Trump.

Essa data pode sofrer alte-
ração, pois Lula já tem dois 
encontros previstos com 

autoridades de altas auto-
ridades da Europa logo nos  
dias seguintes.

O governo não confirma 
oficialmente esse acerto. Mas 
fontes ouvidas afirmam que, 
apesar das diferenças ideoló-
gicas entre os dois chefes de 
Estado, há diversos pontos 
de convergência que podem  
ser construídos.

Lula costuma dizer que não 
quer briga com Trump e nem 
com o governo americano e 
costuma dizer esperar ter a 
melhor relação possível.

Garnero também convidou 
Lula para apresentar uma 
aula magna a uma plateia 
de 400 empresários interes-
sados em investir no Bra-
sil, no Hotel Hilton, no dia 
15 do mês que vem, como 
parte da programação de 
um seminário voltado para  
os negócios.

O empresário esteve com 
Lula no dia 27 de novem-
bro, no Palácio do Planal-
to, acompanhando o CEO 
do Abu Dhabi Investment 
Group, Zayed Bin Aweidha.

Garnero tem um longo 
histórico de aproximações 
bem-sucedidas. Foi quem 
costurou o jantar entre o 
então presidente Jair Bolso-
naro (PL) e Trump, em março 
de 2020, justamente em Mar-
-a-Lago. Na época, Bolsona-
ro e Trump já tinham uma  
boa interlocução.

Praticamente do zero, Gar-
nero trabalhou na aproxima-
ção de Lula com o ex-presi-
dente George W. Bush em 
2002, quando o republicano 
ocupava a Casa Branca e o 

petista havia acabado de ser 
eleito pela primeira vez.

A desconfiança em Wa-
shington era grande com 
Lula, um ex-metalúrgico com 
forte agenda intervencionis-
ta na economia, mas que 
acabara de assumir o com-
promisso de respeitar con-
tratos na famosa “Carta ao 
Povo Brasileiro”.

Garnero também já orga-
nizou eventos no Brasil e 
no exterior com outros pre-
sidentes americanos, como 
Ronald Reagan e Bill Clinton.

Empresário articula jantar entre Lula e Trump em fevereiro

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O debate sobre uma 
possível taxação do PIX 
ganhou grande reper-
cussão neste início de 
ano, impulsionado por 
discussões acaloradas 
nas redes sociais e por 
preocupações legítimas 
da população. O siste-
ma de pagamentos ins-
tantâneos, lançado pelo 
Banco Central, tornou-se 
uma ferramenta essen-
cial para milhões de bra-
sileiros, proporcionando 
agilidade, segurança e, 
sobretudo, inclusão fi-
nanceira. No entanto, a 
disseminação de infor-
mações falsas nas pla-
taformas digitais gerou 
incertezas e levou o go-
verno a se posicionar, 
culminando na decisão 
de revogar a resolução 
do Banco Central que ge-
rou toda a controvérsia.

A polêmica ganhou 
força a partir de boa-
tos nas redes sociais, 
sugerindo que o gover-
no estaria planejando 
taxar as transações via 

PIX. Essas informações, 
muitas vezes distorcidas 
ou imprecisas, causaram 
apreensão entre traba-
lhadores informais, pe-
quenos empresários e a 
população em geral, que 
encontraram no PIX uma 
alternativa eficiente para 
realizar suas transações 
diárias sem custos adicio-
nais. A rápida viralização 
do tema evidenciou a im-
portância de uma comu-
nicação clara por parte 
das autoridades e da ne-
cessidade de a população 
buscar informações em 
fontes confiáveis, antes 
de compartilhar conte-
údos que podem gerar 
desinformação.

Diante da repercussão 
negativa e da pressão 
social, o governo federal 
decidiu revogar a medi-
da do Banco Central que 
previa maior monitora-
mento de transações 
financeiras, incluindo 
aquelas realizadas pelo 
PIX. Além disso, o minis-
tro da Fazenda, Fernan-

do Haddad, anunciou 
que será editada uma 
Medida Provisória para 
garantir que o PIX con-
tinue isento de taxas e 
para assegurar que não 
haja diferenciação de co-
brança entre pagamen-
tos em dinheiro e via PIX. 
A decisão foi vista como 
uma forma de reafirmar 
o compromisso do go-
verno com a inclusão 
financeira e a preserva-
ção de um sistema que 
se tornou indispensável 
para a economia do país. 
E deu certo, pelo que 
mostram os últimos ba-
lanços indicando que o 
volume de transações via 
PIX voltou a aproximar-
-se da média histórica, 
na terceira semana de 
janeiro. O número de 
transferências atingiu R$ 
1,923 bilhões.

Independentemente 
do desenlace da ques-
tão, é fundamental que 
qualquer discussão so-
bre o tema leve em con-
sideração não apenas os 

A polêmica da taxação do PIX: reflexões para um Brasil equilibrado e produtivo 

aspectos fiscais e eco-
nômicos, mas também 
a realidade social do 
Brasil. Proteger os tra-
balhadores informais, os 
pequenos empresários e 
todos aqueles que mo-
vimentam a economia 
é essencial para ga-
rantir um crescimento 
sustentável e inclusivo. 
Uma eventual taxação 
poderia comprometer a 
competitividade, deses-
timular a formalização 
de negócios e aumentar 
o custo de vida para mi-
lhões de brasileiros que 
dependem do PIX como 
um meio acessível e efi-
ciente de pagamento.

Além disso, o episó-
dio reforça a necessida-
de de políticas públicas 
que incentivem a pro-
dutividade e a inovação, 
sem impor obstáculos 
às iniciativas empreen-
dedoras. O diálogo entre 
o setor público, o setor 
produtivo e a sociedade 
civil deve ser conduzido 
com serenidade, ouvin-

do as diferentes pers-
pectivas e buscando so-
luções equilibradas que 
não penalizem aqueles 
que mais precisam.

A recente polêmica em 
torno do PIX nos deixa 
lições importantes. Pri-
meiramente, a relevância 
de garantir a transparên-
cia na formulação e co-
municação das políticas 
públicas, evitando ruídos 
e incertezas que afetam a 
confiança da população. 
Em segundo lugar, a ne-
cessidade de proteger os 
interesses dos trabalha-
dores e empreendedores 

que contribuem diaria-
mente para o crescimen-
to do país.

Mais do que nunca, o 
Brasil precisa de união 
e serenidade para en-
frentar os desafios eco-
nômicos com respon-
sabilidade e equilíbrio. 
O caminho para um 
futuro mais promissor 
passa por decisões que 
conciliem o desenvolvi-
mento econômico com a 
justiça social, garantindo 
que todos os cidadãos 
possam prosperar em 
um ambiente de paz e 
colaboração.

Reprodução
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Cidades

O número de atendi-
mentos ambulatoriais 
saiu de 3,8 mil em 2019 
para 148 mil em 2024

Durante a gestão do 
governador Wilson 
Lima, o Hospital 
Delphina Aziz pas-

sou por uma transformação 
significativa, impulsionada 
pelos investimentos do Go-
verno do Amazonas. Desde 
2019, houve um crescimento 
no número de atendimen-
tos, internações e exames, 
consolidando a unidade 
como uma das principais 
referências em assistência 
hospitalar no estado.

O balanço foi apresenta-
do, na quarta-feira (29/01), 
durante a entrega de novos 
equipamentos, que moder-
nizaram o laboratório do 
hospital e devem aumentar 
ainda mais a capacidade de 
atendimento em 2025.

“Ano passado, realizamos 
1,9 milhão de exames. Para 
este ano, nossa previsão é 
de 2,4 milhões. A capacida-
de é de quase 15 mil exames 
por dia. E agora, a gente 
coloca no hospital Delphina 
Aziz um parque tecnológico 
moderníssimo”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

Em 2024, o número de 
internações saltou para 11,2 
mil, um aumento significa-
tivo em relação às 6,1 mil 
registradas em 2019. No 

 Hospital Delphina Aziz 

DIVULGAÇÃO

Hospital Delphina Aziz amplia atendimentos e 
leitos durante a gestão de governo de Wilson Lima

atendimento ambulatorial, 
o crescimento foi de 3,8 
mil consultas, em 2019, 
para 148,7 mil, em 2024. 
E o número de cirurgias 
aumentou de 1,2 mil para 
22,7 mil no mesmo período.

A ampliação dos serviços 
foi acompanhada pelo au-
mento de leitos. Em 2018, a 
unidade contava com ape-
nas 35 leitos, enquanto, em 
2024, esse número subiu 
para 352, fortalecendo a 
capacidade de internação 

Entrega de novos equi-
pamentos

Os 10 novos equipamentos 
entregues pelo governador 
modernizaram o laboratório 
do Hospital e Pronto-Socorro 
Delphina Aziz, ampliando em 
23% a capacidade de realiza-
ção de exames. Essa melhoria 
é essencial para pacientes que 
necessitam de análises pré e 
pós-cirúrgicas, além de diag-
nósticos para transplantes e 
detecção de doenças como 
malária, HIV, hepatites, Sín-
drome de Down, inflamações, 
câncer, problemas cardíacos, 
distúrbios da tireoide e outras 
condições infecciosas.

Com essa modernização, 
os novos aparelhos subs-
tituirão as máquinas ante-
riormente utilizadas, totali-
zando agora 12 dispositivos 
em funcionamento. Eles 
são divididos em categorias 
como hematológicos, de 
coagulação, bioquímicos e 
imunohormônios. Ao todo, 
serão realizados cerca de 140 
tipos de exames laborato-
riais, incluindo hemograma, 
glicemia, ureia, creatinina e 
hemoglobina, entre outros.

O hospital, que já possui 
certificações de qualidade 
como o selo ONA 2 e Contro-
lab, reforça seu papel como 
a maior unidade de exames 
laboratoriais e de imagem 
do estado. Além disso, conta 
com uma equipe de mais de 
1,8 mil profissionais e man-
tém um alto índice de sa-
tisfação entre os pacientes, 
atingindo 98,98%.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

e tratamento.
O setor de exames labora-

toriais também foi moder-
nizado, reduzindo o tempo 
de espera dos pacientes. 
Enquanto, em 2018, os re-
sultados demoravam de 
três a cinco dias para ser 
entregues, atualmente, os 
laudos ficam prontos em 
apenas duas horas.

Outro avanço importante 
foi a implementação de no-
vos serviços de alta comple-
xidade, como transplantes 

renais e implantes cocle-
ares. Apenas entre 2023 e 
2024, o hospital realizou 
146 transplantes de rim e 
57 implantes cocleares, tor-
nando-se referência nessas 
especialidades.

De acordo com José Luiz 
Gasparini, diretor opera-
cional do Instituto Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Social e Humano (INDSH), 
que administra a unidade, 
os investimentos do Estado 
foram fundamentais para  

os avanços.
“Houve um crescimento 

gigantesco do hospital pe-
rante a rede. O laboratório 
é o único na região Norte 
que tem essa tecnologia 
automatizada para exames. 
Além disso, antes, pacientes 
que precisavam de implan-
te coclear ou transplante 
renal tinham que sair do 
estado para realizar esses 
procedimentos. Hoje, eles 
são feitos aqui”, explicou 
o diretor.

Iater comemora 3 anos apoiando a 
agricultura familiar e indígena em Roraima 

Reunião estratégica com órgãos e empresas do setor de abastecimento de 
energia e combustíveis

O Iater (Instituto de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral) celebra três anos de atu-
ação em Roraima, marcando 
um período de crescimento e 
transformação no setor rural 
do Estado. Criado pela Lei n° 
1.642 de 25 de janeiro de 2022, 
o instituto tem fortalecido a 
agricultura familiar, indígena 
e o setor agropecuário, im-
pactando positivamente mi-
lhares de produtores rurais 
e suas famílias.

Com uma estrutura de 51 
unidades locais, incluindo 32 
fixas, 12 itinerantes, 3 em 
funcionamento parcial e 6 
em construção, o Iater tem 
garantido suporte técnico 
e orientações adequadas a 
agricultores, pecuaristas e 
comunidades indígenas em 
todas as regiões do estado. 
O instituto promove o de-
senvolvimento sustentável 
e a melhoria da qualidade 
de vida, com a expansão da 
produção rural em Roraima.

Durante seus três anos de 
atuação, o Iater realizou diver-
sas ações voltadas ao apoio 
à agricultura e ao agrope-
cuário no estado. Entre os 
principais resultados estão a 
distribuição de 75 caminhões 
3/4, entregues a comunida-
des indígenas, prefeituras, 
associações e cooperativas, 
e a entrega de 174 trato-
res para unidades locais do 
Iater, além de outros equi-
pamentos como roçadeiras 
manuais, motores rabeta e 

PERÍODO DE CRESCIMENTO E TRANSFORMAÇÃO

pulverizadores costais, que 
têm facilitado o trabalho de 
milhares de produtores.

Marcelo Pereira, presidente 
do Iater, ressaltou a importân-
cia do instituto no desenvolvi-
mento do setor agropecuário 
e rural de Roraima: “O Iater é 
uma instituição recém-criada, 
com três anos de existência 
legal. O governador Antonio 
Denarium, com coragem e de-
terminação, tem estruturado 
o instituto para dar suporte 
aos agricultores familiares e 
indígenas. Estamos imple-
mentando projetos que visam 
a sustentabilidade das unida-
des produtivas e a melhoria da 
qualidade de vida das famílias 
envolvidas. O Iater também 
tem oferecido orientação e 
capacitação, fortalecendo 
cooperativas, associações e 
sindicatos. Em três anos, o 
instituto tem se fortalecido e 

tem dado suporte a produto-
res em todos os municípios 
de Roraima”, avalia.

Outro destaque importan-
te foi a entrega de 1.475 
casas de farinha, uma ação 
que visa não apenas melho-
rar a produção de farinha, 
mas também as condições 
de trabalho nas comunidades 
rurais. O Iater também distri-
buiu 5.000 sacos de sementes 
de capim, beneficiando 2.500 
produtores e fortalecendo a 
produção local.

Altamir Richil, produtor da 
agricultura familiar indígena 
da comunidade Bom Jesus, 
compartilhou sua experiência 
com o apoio do Iater: “Nunca 
tivemos a oportunidade de ter 
uma plantação como temos 
agora. O Iater trouxe o ma-
quinário e o apoio necessário 
para que nossa colheita fosse 
mais eficiente.

Coordenadorias Distritais de Educação 
apresentam projetos e bons resultados

DIVULGAÇÃO

Projetos interdisciplinares foram apresentados por membros das CDEs e do 
Centro de Mídias de Educação do Amazonas

Durante as atividades da 
Jornada Pedagógica 2025 que 
marcam o início do ano esco-
lar, as Coordenadorias Distritais 
de Educação (CDEs) e o Cen-
tro de Mídias de Educação do 
Amazonas (Cemeam) Jornada 
Pedagógica 2025, compartilha-
ram projetos e práticas exitosas 
realizadas durante o ano letivo 
de 2024. Após a abertura da Jor-
nada, cada escola, da capital e do 
interior, realizará suas atividades 
a partir do dia 3 de fevereiro.

Com o objetivo de inspirar 
docentes, diretores escolares e 
pedagogos no planejamento 
das ações pedagógicas para o 
ano letivo de 2025, as CDES 
apresentaram, no primeiro dia da 
Jornada Pedagógica, no último 
dia 29, resultados alcançados 
por meio de projetos interdisci-
plinares que impactam tanto os 
alunos, quanto a comunidade 
escolar, além de boas práticas 
para alcançar esses objetivos 
com base no trabalho realizado 
pelas coordenadorias.

O Cemeam também contou 
com um stand, apresentando 
técnicas de filmagens das vi-
deoaulas que oferecem aos 
alunos do Ensino Mediado 
por Tecnologia.

Para a secretária executiva ad-
junta Pedagógica da Secretaria 
de Educação, Georgete Borges, 
por meio desses bons exem-
plos as equipes pedagógicas das 
escolas podem refletir sobre a 
melhor maneira de incluir ainda 
mais projetos em suas escolas.

JORNADA PEDAGÓGICA 2025

“O início do ano letivo é um 
momento muito importante. A 
ideia é que, nessa Jornada Pe-
dagógica nós pudéssemos trazer 
temas de relevância, que fazem 
sentido a essa necessidade que 
nós temos de nos atualizar e 
compartilhar informações”, de-
clarou a secretária.

Combate à evasão escolar
Um dos stands do evento 

apresentou o projeto “Frequên-
cia em foco: Estratégias do PBAE 
para prevenção à infrequência 
nas escolas da CDE 1”, mos-
trando o trabalho elaborado 
pela gestão de Busca Ativa para 
manter alunos com frequência 
regular no ano letivo de 2024. 
Um dos principais objetivos era 
manter uma maior proximidade 
com o aluno, a fim de entender 
as problemáticas envolvidas na 
evasão escolar.

“De um percentual de 2023, 

de 1,16 estudantes que deixaram 
de frequentar a escola, em 2024 
nós reduzimos 0,98%. Ficamos 
com 0,18% de evasão, ou seja, 
de 60 estudantes que saíram da 
escola, caímos para 12, e isso é 
muito significativo”, ressaltou a 
assessora técnica de Busca Ativa 
da CDE 1, Glades Lima.

Incentivo à vacinação
A Coordenadoria Distrital 5, 

que abrange as escolas da zona 
leste de Manaus, levou para a 
exposição os resultados do pro-
jeto “Vacinação e Educação: ação 
conjunta na construção de uma 
cultura de prevenção e cuidado 
nas escolas da CDE 5”, tendo 
como foco a saúde dos alu-
nos e professores. O projeto foi 
elaborado em parceria com o 
Ministério Público do Amazonas 
(MPAM), a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES) e a Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa).

Divulgação



SSP-AM vai fortalecer ações para inibir cobranças 
abusivas de estacionamentos em vias públicas

A Secretaria de Se-
gurança Públi-
ca do Amazonas 
(SSP-AM) realizou, 

nesta quarta-feira (29/01), 
no Centro Integrado de Co-
mando e Controle (CICC), 
uma reunião com órgãos 
da rede pública estadual, 
Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Defe-
sa Social (Semseg), com o 
objetivo de inibir o uso dos 
espaços de responsabilida-
de do Governo do Estado 
para estacionamentos ir-
regulares, principalmente, 
na zona oeste de Manaus.

O secretário de estado da 
SSP-AM, coronel Vinícius 
Almeida explicou que as 
ações serão iniciadas pelo 
quadrilátero que concentra 
grandes eventos, composto 
pelo Centro de Convenções 
Vasco Vasques, Sambódro-
mo, Arena da Amazônia e 
Amadeu Teixeira, que são 
de competência do Gover-
no do estado.

Já as áreas do Centro 
da Cidade e Ponta Negra, 
onde acontecem eventos 
similares, devem receber 
atenção da Prefeitura de 
Manaus, responsável pelo 
ordenamento público da 
cidade, mas Almeida res-
saltou que as Forças de 
Segurança podem auxiliar, 
caso haja necessidade.

“Um dos pontos que vem 
causando muita indignação 
e revolta para a população, 
é a questão do uso irregular 
de estacionamento. E, no 
que tange ao Governo do 
Estado, nós temos um qua-
drilátero onde são feitos 
grandes eventos, que é a 
Arena da Amazônia, Ama-
deu Teixeira, Vasco Vas-

ques e Sambódromo. Nós 
vamos buscar uma solução 
porque não admitimos o 
uso do solo desses locais 
para cobrança exorbitante 
de estacionamento”, disse 
o coronel.

Conforme o secretário, 
as equipes de inteligência 
já atuam no mapeamento 
dos locais indicados. “Nós 
estamos com um tipo de 
inteligência trabalhando e, 
foi detectado que existe 
uma quadrilha organizada, 
com uso de coletes, cones, 
gradis e isso vai ser desba-
ratado. Nós temos a Polícia 
Civil que também trabalha 
nesse caso. Nós vamos ve-
rificar se essa ação é feita 

As ações serão reali-
zadas de forma inte-
grada entre as Forças 
de Segurança do es-
tado e Prefeitura de 
Manaus

PM-AM captura três foragidos da Justiça, 
dois deles pelo crime de homicídio

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio das 12ª e 30ª 
Companhias Interativas Comu-
nitárias (Cicoms), e Rondas Os-
tensivas Cândido Mariano (Ro-
cam); capturou três foragidos da 
Justiça, durante ações distintas, 
realizadas em bairros nas zonas 
centro-sul e leste, na quarta-feira 
(29/01). As prisões ocorreram 
durante patrulhamento de rotina 
e denúncia.

Por volta das 9h15, no bair-
ro Parque das Nações, policiais 
militares da 12ª Cicom recebe-
ram uma denúncia de que um 
foragido da Justiça, pelo crime 
de homicídio, estaria na rua No-
ruega. O local é conhecido como 
área de tráfico de drogas.

A equipe da PMAM se deslo-
cou ao endereço e encontrou o 
homem. Ao ser feita a consulta 
do nome dele, no Centro de 
Comunicações Operacionais 
Policiais Militares (Cecopom), 
foi constatado o mandado de 
prisão em aberto pelo crime 
de homicídio.

O foragido tentou resistir à 
abordagem, sendo necessário o 
uso de algemas para garantir a 
segurança na ação policial. O ho-

Dois homens são procurados por roubos no 
transporte público e rotas do Distrito Industrial

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do Núcleo 
de Repressão a Roubos no 
Transporte Coletivo e Rotas 
do Polo Industrial de Manaus 
(Nurcc), divulga as imagens 
de André Lucas Andrade da 
Silva, 22, e Matheus Henrique 
da Fonseca Machado, 18, pro-
curados por roubos a rota e 
a transporte público coletivo, 
respectivamente. 

De acordo com o delegado 
Charles Araújo, coordenador 

do Nurcc, o André Lucas é 
apontado como autor de dois 
roubos a rotas do Distrito 
Industrial, ambos praticados 
no dia 20 de junho de 2024, 
nos bairros São José Operário 
e Jorge Teixeira, zona leste.

Já Matheus Henrique, se-
gundo o delegado, teria en-
volvimento com o roubo a um 
ônibus da linha 507, ocorrido 
no dia 8 de setembro de 
2024, no bairro Cachoeirinha, 
zona sul.

por um cidadão em situa-
ção de vulnerabilidade ou 
se é um infrator envolvido 
em uma quadrilha organi-
zada”, explicou.

O procurador Ernesto Go-
mes, da Procuradoria Geral 
do Estado do Amazonas 
(PGE-AM), explicou que to-
das as medidas serão anali-
sadas para melhor atender 
o Estado e a população.

“Por parte da PGE, gosta-
ria de esclarecer e garantir 
que sejam tomadas todas 
as medidas jurídicas e ca-
bíveis, para proteger não 
somente o patrimônio do 
Estado, mas principalmente 
o interesse de todos que 
frequentam esses eventos 

As ações serão iniciadas pelo quadrilátero que 
concentra grandes eventos, composto pelo 
Centro de Convenções Vasco Vasques, Sambó-
dromo, Arena da Amazônia e Amadeu Teixeira

que são importantes para 
o lazer da cidade”, pontuou 
o procurador.

Para o secretário da Cul-
tura e Economia Criativa 
(SEC), Cândido Jeremias, 
a iniciativa de alinhar as 
estratégias irá melhorar 
o fluxo e organização  
dos eventos.

“Sabemos que esses lo-
cais são palcos para atra-
ções nacionais e até in-
ternacionais e ficamos 
preocupados com a se-
gurança ao redor desses 
estabelecimentos. Com es-
sas ações, o Governo está 
preparado para atingir de 
modo geral e conseguir di-
minuir essa prática ilegal. 

Ficamos à disposição para 
iniciar no próprio carnaval, 
durante o desfile das es-
colas do grupo especial”, 
explicou Cândido.

Integração
O presidente da Comis-

são de Segurança Pública 
da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM), vereador 
Roberto Sabino, agradeceu 
ao Governo do Estado por 
promover a integração en-
tre os órgãos. “O ponto 
mais positivo é a união do 
prefeito com o governo do 
estado querendo melhorar 
e dar mais segurança para a 
nossa cidade e nosso esta-
do”, disse o vereador. Tam-

ZONAS CENTRO-SUL E LESTE

mem foi conduzido ao 12º Dis-
trito Integrado de Polícia (DIP).

Já os policiais militares da 30ª 
Cicom, durante patrulhamento 
nas proximidades da rotatória do 
Produtor, por volta das 16h, vi-
sualizaram um casal trafegando 
em uma motocicleta, que tentou 
se desvencilhar da presença da 
equipe policial.

Durante a abordagem foi 
constatado, após consulta ao 
Cecopom, que o homem possuía 
mandado de prisão em aberto. 
Ele foi conduzido ao 14º DIP e 
a mulher liberada, por não ter 

12ª e 30ª Companhias Interativas Comunitárias (Cicoms), e Rondas Osten-
sivas Cândido Mariano (Rocam)

Colaboração 
A PC-AM solicita que 

quem souber o paradeiro 
dos indivíduos, que repas-
se as informações para os 
números (92) 98827-8814 
e 3667-7543, disque-de-
núncia do Nurcc, ou 181, 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-
-AM). “A identidade do 
informante será mantida 
em sigilo”, garantiu a au-
toridade policial.

PC-AM DIVULGA IMAGENS

André Lucas Andrade da Silva, 22
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bém estiveram presentes na 
reunião o vereador Rodrigo 
Guedes e Capitão Carpê.

O secretário Alberto de 
Siqueira, titular da Secreta-
ria Municipal de Segurança 
Pública e Defesa Social (Se-
mseg), ressaltou a impor-
tância da integração para 
resolução do problema. 
“Nós vamos integrar com 
a SSP e participar dessa 
ação para desenvolver a 
população esse direito de ir 
ao show e outros eventos. 
Vou também ouvir suges-
tões dos vereadores e unir 
forças, porque quem ganha 
com isso realmente é a 
nossa população”, explicou 
o secretário.

sido encontrado nada de ilícito 
com ela.

Ainda na quarta-feira, por volta 
das 22h30, os policiais militares 
da Rocam receberam denúncia 
de que um foragido da Justiça 
estaria escondido em um beco, 
na rua Pico das Águas, bairro 
Nossa Senhora das Graças.

No local, os PMs abordaram 
um homem, de 49 anos, que 
ao ter seus dados verificados no 
Cecopom, foi apontado man-
dado de prisão em aberto pelo 
crime de homicídio. O foragido 
foi levado ao 1º DIP.

Matheus Henrique da Fonseca Machado, 18
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a disseminação de fake news 
relacionadas ao governo. Para 
ele, que é “fácil” disseminar 
mentiras na internet e “difícil 
ter coragem” para ir às ruas 
conversar com a população.

“Quem quiser derrotar a 
política do meu governo, vai 
ter que aprender a fazer luta 
de rua, porque é mais fácil 
na internet, mentindo. Agora, 
é muito difícil ter coragem 
de ir à rua conversar com o 
povo e discutir com o povo as 
coisas que estão acontecendo 
no país. Esse é meu tipo de 
governar e fazer com que as 
coisas deem certo no Brasil”, 
continuou Lula.

Preço do diesel
Lula negou ter autorizado 

o aumento do diesel e que a 
competência sobre o tema é 
da Petrobras. Ele também disse 
não ter preocupação com um 
possível movimento de cami-
nhoneiros por causa da alta do 
preço dos combustíveis.

“Eu não autorizei o aumento 
do diesel. Porque, desde o 
meu primeiro mandato, que eu 
aprendi que quem autoriza o 

aumento do petróleo e deriva-
dos de petróleo é a Petrobras e 
não o presidente da República. 
[…] Se ela [Petrobras] fizer rea-
juste, ainda será menor do que 
dezembro de 2022”, pontuou 
em entrevista a jornalista no 
Palácio do Planalto.

Cobrança
O chefe do Executivo mencio-

nou que o povo tem “razão” e que 
não há como a população falar 
bem do Executivo se o governo 
“não está entregando”. Ele, no 
entanto, minimizou as pesquisas 
eleitorais e disse ser “muito cedo” 
para avaliar a gestão.

“Eu dizia ao [ex-ministro 
Paulo] Pimenta, não se pre-
ocupe com pesquisa. Porque 
o povo tem razão, a gente 
não está entregando aquilo 
que a gente prometeu. Então, 
como o povo vai falar bem 
do governo se a gente não 
está entregando? É preciso ter 
muita paciência”, ressaltou.

Trump e taxação
O mandatário indicou que 

manterá uma relação de “re-
ciprocidade” com os Estados 

Unidos, se o presidente Donald 
Trump decidir por taxar os 
produtos brasileiros no país.

“É muito simples, se ele taxar 
os produtos brasileiros, ha-
verá reciprocidade do Brasil 
em taxar os produtos que são 
exportados para os Estados 
Unidos. Simples”, disse Lula.

A fala de Lula diz respeito a 
uma determinação de Trump, 
no dia 20 de janeiro, quando 
afirmou que cobrará e taxará 
outras nações para enrique-
cer os EUA, prometendo uma 
revisão do sistema comercial.

Gleisi Hoffmann
Lula elogiou a presidente do 

PT, a deputada federal Glei-
si Hoffmann (PR), mas que 
ainda não há definição para 
que a parlamentar assuma 
uma pasta na Esplanada dos 
Ministérios.

“Gleisi já foi da Casa Civil da 
Dilma. Eu estava preso e fui um 
dos responsáveis para que ela 
virasse presidente do PT. Ela é 
um quadro muito refinado. Po-
liticamente, tem pouca gente 
nesse país mais refinado que a 
Gleisi. O pessoal fala: ah, mas 

Presidente promo-
veu encontro com 
jornalistas no Palá-
cio do Planalto nes-
ta quinta-feira (30)

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
concedeu, nesta 
quinta-feira (30), uma 

entrevista coletiva a jornalistas 
no Palácio do Planalto.

No primeiro encontro com a 
imprensa em 2025, Lula falou 
sobre as críticas de Gilberto 
Kassab a Fernando Haddad, o 
aumento nos preços dos ali-
mentos, o reajuste na taxa bá-
sica de juros e muito mais. Veja 
abaixo os principais destaques:

Críticas de Kassab
Lula respondeu às críticas 

feitas pelo presidente nacional 
do PSD, Gilberto Kassab, ao 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad. Ontem, Kassab 
afirmou que a possibilidade 
de Lula se reeleger em 2026 
“não é fácil”, além de classificar 
Haddad como “fraco”.

“Quando eu vi a história do 
companheiro Kassab, comecei 
a rir, porque, como ele disse, 
se a eleição fosse hoje, eu 
perderia. Olhei o calendário e 
vi que, como a eleição é daqui 
quase dois anos, eu fiquei des-
preocupado”, destacou Lula.

Taxa de juros
O presidente declarou que o 

aumento dos juros e da Selic 
não foi “surpresa”.

“Já esperava por isso, não 
é surpresa para mim”, opinou 
durante a conversa com jorna-
listas no Planalto.

Na última quarta-feira (29), 
o Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) do Banco Central 
(BC) decidiu, por unanimidade, 
elevar os juros em um ponto 
percentual, subindo a Selic ao 
patamar de 13,25% e marcan-
do a estreia de Gabriel Galípolo 
na autoridade monetária.

“Para derrotar meu governo, 
vai ter que aprender a fazer 
luta na rua”

O presidente voltou a criticar 

Presidente Lula conversa com jornalistas no Palácio do Planalto

De Kassab a preço dos alimentos: 
o que disse Lula em coletiva

ela é muito radical para ser 
presidente do PT. Ora, para 
ser presidente do PT, ela tem 
que falar a linguagem do PT. 
Se ela não tivesse assim, que 
ela fosse para o PSDB”, revelou.

Rodrigo Pacheco
Ao ser questionado sobre a 

possibilidade do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), se tornarem minis-
tros, Lula afirmou ter o desejo 
de que Pacheco seja governa-
dor de Minas Gerais.

“Se eu pudesse falar [sobre 
Lira e Pacheco assumirem 
ministérios], eu falaria. Mas o 
que eu quero é que o Pacheco 
seja governador de Minas 
Gerais”, comentou.

Preço dos alimentos
O presidente declarou que 

não fará nenhuma “bravata” 
para reduzir o preço dos ali-
mentos. Segundo ele, essa 
redução virá com a melhora 
nas condições da produção 
agrícola, feita majoritariamen-
te pelos pequenos e médios 
agricultores.

“Eu não tomarei nenhuma 

Assembleia Legislativa do Amazonas recebe a visita do cônsul-geral 
do Japão em Manaus para fortalecimento de laços bilaterais
O presidente da Assem-

bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), deputado es-
tadual Roberto Cidade (UB), 
acompanhado da deputada 
Alessandra Campelo (Pode-
mos) e dos deputados Sinésio 
Campos (PT) e João Luiz (Re-
publicanos), recebeu, nesta 
quinta-feira (30/1), a visita 
do cônsul-geral do Japão em 
Manaus, Yuichi Miyagawa. A 
reunião teve como objeti-
vo estreitar os laços entre o 
Japão e o Amazonas, com 
destaque à cooperação nas 
áreas econômica, cultural e 
educacional e de apoio à 
comunidade nikkei residente 
no Estado.

Cidade ressaltou a impor-
tância da parceria entre o 
Japão e o Amazonas, sobre-

tudo no desenvolvimento do 
Polo Industrial de Manaus 
e na educação bilíngue. “É 
uma honra receber o côn-
sul do Japão na Assembleia 
Legislativa. Conversamos so-
bre vários temas e também 
tivemos a oportunidade de 
agradecer. Nós do Amazonas 
dependemos do nosso Polo 
Industrial e sabemos muito 
bem que as empresas, como 
a Honda e Yamaha, geram 
empregos e trazem a tec-
nologia japonesa”, destacou 
Roberto Cidade.

O deputado-presidente 
complementou, ainda, que 
a Escola de Tempo Integral 
Bilingue português-japonês, 
que é uma grande oportuni-
dade aos jovens amazonen-
ses. “O Poder Legislativo está 
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Visita do cônsul-geral do Japão em Manaus, Yuichi Miyagawa

medida daquelas que são bra-
vata. Não farei cota, não co-
locarei helicóptero para viajar 
fazenda e prender boi, como 
foi feito no tempo do plano 
cruzado. Não vou estabelecer 
nada que possa significar o 
surgimento de mercado pa-
ralelo”, opinou o presidente.

Emendas
O mandatário defendeu um 

acordo definitivo sobre as 
emendas parlamentares ne-
gociado entre a Câmara dos 
Deputados e o Executivo. E 
que os recursos devem ser 
direcionados para projetos de 
interesse do país.

“O governo não tem nada 
a ver com as emendas parla-
mentares. Foi uma conquista 
deles em um governo irres-
ponsável que não governava o 
país. Então elas existem e nós 
estamos agora com decisões 
da Suprema Corte, do ministro 
Flávio Dino, e vamos negociar 
para ver se coloca um acordo 
definitivo entre a Câmara e 
o Poder Executivo”, destacou.

Isenção do Imposto de 
Renda

Lula afirmou que o projeto 
para isentar o Imposto de Ren-
da (IR), de quem recebe até R$ 
5 mil por mês, será enviado ao 
Congresso Nacional em breve. 
Segundo ele, a proposta está 
“preparada”, mas ainda precisa 
de ajustes antes do envio.

“Está preparando para a gen-
te mandar para o Congresso. 
Tem apenas um ajuste que é: 
todas as vezes que vamos tirar 
uma coisa, tem que ter uma 
compensação. Está sendo feito 
o ajuste”, disse.

“Irresponsabilidade fiscal”
O chefe do Executivo pon-

tuou que o governo tem res-
ponsabilidade fiscal e des-
cartou, no momento, novas 
medidas para tentar conter o 
déficit público.

“Neste governo, não haverá 
irresponsabilidade fiscal. Não 
tenho que discutir o que meia 
dúzia das pessoas querem, te-
nho que discutir aquilo que 
interessa a maioria das pes-
soas”, concluiu.

Ricardo Stuckert / PR
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de portas abertas para que a 
gente possa encontrar diálogo 
e trazer alternativas de ge-
ração de emprego, conhecer 
a cultura japonesa. Também 
conversamos sobre a imigra-
ção japonesa, que se iniciou lá 
em Parintins, na Vila Amazônia, 
quando trouxeram para cá a 
juta e a malva”, concluiu.

Miyagawa afirmou sentir-se 
muito feliz por trabalhar no-
vamente no Brasil, após quase 
30 anos. Seu compromisso, 
segundo ele, é atuar com de-
dicação no cumprimento de 
seus principais deveres profis-
sionais: garantir a segurança 
de todos os japoneses resi-
dentes ou em viagem, apoiar 
os imigrantes, as comunida-
des de nikkeis e as indústrias 
japonesas instaladas no Polo 

Industrial de Manaus.
“Fiquei surpreendido quan-

do cheguei em Manaus, por 
ver que muita gente aqui 
está aprendendo a língua 
japonesa. Então, apoiar essa 
iniciativa é minha prioridade. 
Gostaria também de agrade-
cer à Assembleia Legislativa 
por ter instituído o Dia da 
Imigração japonesa no Ama-
zonas, comemorado no dia 
20 de junho. Então, tal como 
os meus antecessores, quero 
trabalhar junto à Aleam para 
promover ainda mais os laços 
de amizade entre Japão e 
Amazonas”, afirmou.

Durante toda a sua car-
reira no Ministério dos Ne-
gócios Estrangeiros, o atual 
cônsul-geral do Japão em 
Manaus, Yuichi Miyagawa, 

atuou exclusivamente em pa-
íses falantes de português e 
espanhol. Na América Latina, 
trabalhou no Brasil (Rio de 
Janeiro), Bolívia, Venezue-

la, Paraguai (Encarnación) e 
Honduras. Em outros con-
tinentes, também exerceu 
suas funções em Portugal  
e Angola.



Produto Interno Bruto (PIB) 
do país. O pagamento de R$ 
92,4 bilhões em precatórios 
impactou o desempenho fiscal 
no período.

Um superávit primário 
ocorre quando as receitas 
têm saldo maior do que as 
despesas, sem contar os ju-
ros. O déficit primário ocorre 
quando esse resultado é ne-
gativo. Juntos, eles formam o 
“resultado primário”.

A meta do governo federal 
para 2024 era de déficit fiscal 

zero. Isso significa a busca da 
equipe econômica pelo equi-
líbrio das contas públicas, com 
receitas equiparadas às des-
pesas.

Em novembro de 2024, o 
governo central teve déficit 
primário de R$ 4,5 bilhões.

Conforme o Tesouro, o re-
sultado anual foi composto 
por: superávit de R$ 254,4 bi-
lhões do Tesouro Nacional e 
do Banco Central; e déficit de 
R$ 297,4 bilhões na Previdência 
Social (RGPS).

No acumulado de 2024:
a receita líquida registrou 

aumento de 8,9% (+R$ 180,2 
bilhões); e a despesa caiu 0,7% 
(-R$ 15,6 bilhões).

As contas do governo cen-
tral em dezembro

Em dezembro de 2024, as 
contas do governo central re-
gistraram superávit primário de 
R$ 24 bilhões, frente a déficit de 
R$ 116 bilhões em dezembro 
de 2023, conforme dados do 
Tesouro Nacional.

Economia

Os dados sobre as con-
tas do governo central 
foram divulgados nes-
ta quinta-feira (30/1) 
pelo Tesouro Nacio-
nal, do Ministério da 
Fazenda.

As contas do gover-
no central — Tesouro 
Nacional, Banco Cen-
tral (BC) e Previdência 

Social — registraram déficit 
primário de R$ 43 bilhões 
no acumulado de 2024 (de 
janeiro a dezembro) —, o equi-
valente a 0,36 do Produto 
Interno Bruto (PIB). Com isso, 
a meta fiscal do ano passado 
foi cumprida (entenda no fim 
da reportagem).

Em comparação com 2023, 
quando foi computado déficit 
de R$ 228,5 bilhões, houve re-
dução de 81% no resultado ne-
gativo. Os dados sobre as con-
tas do governo central foram 
divulgados nesta quinta-feira 
(30/1) pelo Tesouro Nacional, 
do Ministério da Fazenda.

Este resultado foi o oitavo 
pior para esse período (de 
janeiro a dezembro) da série 
histórica, iniciada em 1997. 
Embora tenha sido negativo, 
trata-se do melhor saldo des-
de 2022, quando o governo 
central teve superávit de R$ 
54 bilhões.

Entenda as contas do go-
verno central

Em 2023, as contas do go-
verno central tiveram déficit 
primário de R$ 228,5 bilhões 
— equivalente a 2,12% do 

A meta do governo federal para 2024 era de déficit fiscal zero

dução de R$ 105,7 bilhões.
Segundo o Tesouro Nacional, 

o superávit do 12º mês do ano 
passado ficou acima da media-
na das expectativas da pesquisa 
Prisma Fiscal do Ministério da 
Fazenda, que indicava saldo 
positivo de R$ 17,8 bilhões.

A meta fiscal para 2024
A meta do governo federal 

para 2024 era de déficit fiscal 
zero, ou seja, o equilíbrio das 
contas públicas, com receitas 
equiparadas às despesas. A 
ideia é que haja aumento gra-
dual até 2028, quando espera 
chegar ao superávit primário 
de 1% do PIB.

Veja quais são as previsões:
2025: déficit 0
2026: superávit de 0,25% do 

PIB (R$ 33,1 bilhões)
2027: superávit de 0,50% do 

PIB (R$ 70,7 bilhões)
2028: superávit de 1% do PIB 

(R$ 150,7 bilhões)
O arcabouço fiscal — nova 

forma de controle de endi-
vidamento público brasileiro 
— tem uma banda (intervalo 
de tolerância) que permite um 
rombo de até 0,25% do PIB, o 
equivalente a R$ 28,8 bilhões.

Para fins de cumprimento 
da meta fiscal de 2024, foram 
compensados R$ 32 bilhões, 
sendo R$ 31,8 bilhões em cré-
ditos extraordinários e R$ 143 
milhões relativos a renúncia 
de receita.

No ano passado, saíram do 
cálculo o montante destinado 
ao enfrentamento das enchen-
tes no Rio Grande do Sul e às 
queimadas no país, além do 
crédito para o poder Judiciário 
e o Conselho Nacional do Mi-
nistério Público (CNMP).

Governo tem déficit de R$ 43 bi em 
2024, mas meta fiscal é cumprida

Esse foi o segundo melhor 
resultado para dezembro em 12 
anos, conforme a série histórica, 
iniciada em 1997. A última vez 
em que as contas do governo 
central registraram superávit 
primário nesse mês foi em 2022, 
quando o saldo positivo regis-
trou R$ 4 bilhões.

Conforme o relatório, em 
dezembro de 2024:

A receita líquida teve acrés-
cimo de R$ 40 bilhões; e

A despesa total registrou re-
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Saldo de empregos volta a subir em 
2024 e soma 1,7 milhão

O Brasil registrou saldo po-
sitivo de 1,69 milhão de vagas 
formais de trabalho em 2024. 
Os dados são do Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos (Caged), divulgados nesta 
quinta-feira (30) pelo Ministério 
do Trabalho e Emprego.

O resultado do ano passa-
do representa alta de 16,5% 
em relação a 2023, quando a 
economia brasileira gerou 1,4 
milhão de empregos com car-
teira assinada. O ministro Luiz 
Marinho atribuiu o movimento 
às políticas econômicas imple-
mentadas pelo governo.

O saldo voltou a subir após 
duas desacelerações seguidas:

2024: 1,7 milhão
2023: 1,4 milhão
2022: 2 milhões
2021: 2,7 milhões
2020: -191,9 mil
De acordo com o Caged, o 

Brasil contabilizou 25,6 milhões 
de contratações e 23,9 milhões 
de demissões no ano passado.

Quando se considera somen-
te dezembro, o resultado foi 
negativo, isto é, houve mais 
demissões do que admissões. O 
saldo registrado foi de – 535,5 
mil postos de trabalho. Histo-
ricamente, o mês registra sal-
do negativo, apresentando em 
2024 uma variação de -1,12% 
em comparação ao mesmo pe-

ríodo de 2023.
Janeiro: 172.247
Fevereiro: 305.297
Março: 244.224
Abril: 238.764
Maio: 139.297
Junho: 206.159
Julho: 191.691
Agosto: 239.436
Setembro: 252.528
Outubro: 132.717
Novembro: 106.860
Dezembro: – 535.547
Luiz Marinho disse que o pa-

tamar elevado da taxa básica 
de juros afetou o saldo de em-
pregos de dezembro, que veio 
acima do esperado.

De acordo com o ministro, 
a pasta esperava um resulta-
do negativo abaixo de 500 mil 
postos de trabalhos fechados. 
No mês, o saldo fechou em 
negativo em 535.547.

“Não dá para bater o mar-
telo e sacramentar que foi 
os juros que causou isso. 
[…] É possível que tenha 
acontecido. Historicamente, 
a gente esperava 450 mil, 
que não ultrapasse 500 mil. 
Passou. Pode ter influência 
dos juros? Claro que pode 
ter influência dos juros. Isso 
é responsabilidade do Banco 
Central”, afirmou.

DIZ CAGED

No ano, foram contabilizadas 25,6 milhões de contratações e 23,9 
milhões de demissões
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Nova legislação impulsiona bioeconomia 
e sustentabilidade no Amazonas

O Amazonas tem provado que 
é possível, e lucrativo, incorporar 
inovação e políticas públicas ao 
conhecimento da natureza, des-
crição moderna de bioeconomia. 
Um passo estratégico no Estado 
foi a revisão da Lei nº 4.419, que 
agora reconhece oficialmente 
esse setor como essencial para 
o desenvolvimento sustentável 
do Amazonas, conforme a Lei 
n.º 7.303, de 7 de janeiro de 
2025, publicada no Diário Ofi-
cial do Amazonas. A atualização 
da legislação foi liderada pela 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, 

Tecnologia e Inovação (Sedecti), 
em parceria com diversas insti-
tuições.

A bioeconomia no estado se 
organiza em três grandes áreas: 
Sociobiodiversidade – Incentivo 
a atividades extrativistas e à agri-
cultura familiar sustentável; Base 
Florestal – Manejo responsável 
e recuperação de ecossistemas 
degradados; Commodities – 
Produção em larga escala, com 
inovação e alto valor agregado. 
E a atualização da lei alinha o 
Amazonas às novas demandas 
globais por economia verde e 
uso sustentável dos recursos 

naturais.
O secretário da Sedecti, Se-

rafim Corrêa, ressaltou que a 
bioeconomia é um modelo de 
desenvolvimento sustentável 
com estímulos aos investimentos 
e diversificação das atividades 
econômicas.

“Com a nova legislação, o Go-
verno do Amazonas reafirma seu 
compromisso com o crescimen-
to sustentável, a valorização das 
comunidades locais e a conser-
vação dos recursos naturais da 
floresta”, destaca Corrêa.

Processo participativo
A modernização da Lei nº 4.419 

teve início em 2019, na primeira 
gestão do governador Wilson 
Lima, com uma série de even-
tos e debates promovidos pela 
Sedecti. Um dos marcos desse 
trabalho foi a criação da Nota 
Técnica nº 001, publicada em 
2021, que consolidou diretrizes 
para o avanço da bioeconomia 
no estado.

Entre as principais iniciativas 
que impulsionaram essa agen-
da, destacam-se: Feira de Sus-
tentabilidade do Polo Industrial 
de Manaus (FesPIM) – 2019; I 
Seminário de Bioeconomia na 
42ª Expoagro do Amazonas – 
2020; Fórum de Inovação em 
Investimento na Bioeconomia 
Amazônica (F2iBAM) – 2021.

IMPULSIONADA PELA SEDECTI

Bioeconomia é um modelo de desenvolvimento sustentável com estímulos 
aos investimentos e diversificação das atividades econômicas
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“A operação agora é 
alterada para uma mis-
são de recuperação. 
Lamentavelmente , 
não há sobreviventes”, 
afirmou em coletiva 
de imprensa na Casa 
Branca.

O republicano infor-
mou que havia 60 
passageiros e qua-
tro tripulantes no 

avião comercial da American 
Airlines, além de três tripu-
lantes no helicóptero.

Trump começou a coletiva 
afirmando que esse é um 
momento de angústia para 
o país e pediu um minuto 
de silêncio para as vítimas e 
suas famílias.

Ele ressaltou que, em mo-
mentos de tragédia como 
este, “as diferenças entre 
os americanos desaparecem 
em comparação com os la-
ços de afeição e lealdade 
que nos unem a todos como 
americanos e até mesmo 
como nações”.

Prometendo trabalhar 
“muito diligentemente nos 
próximos dias”, disse que o 
governo fornecerá suporte 
aos afetados pelo acidente.

“Somos uma família e hoje 
estamos todos de coração 
partido. Estamos todos 
procurando respostas (…). 
Estamos todos dominados 
pela tristeza, porque muitos 
que morreram tão tragi-
camente não estarão mais 
conosco”, adicionou.

“Nós nos consolamos ao 
saber que a jornada deles 
não terminou nas águas frias 
do Potomac, mas no abraço 
caloroso de um Deus amoro-
so”, concluiu.

“Opiniões fortes” sobre 
causas do acidente

Durante a coletiva, Donald 
Trump afirmou que a Casa 
Branca tem “opiniões fortes” 
sobre a causa do acidente.

“Não sabíamos o que levou 
a esse acidente, mas temos 

Presidente dos EUA, Donald Trump

era um trabalho que, e outros 
empregos também, mas esse 
era um trabalho que tinha que 
ser de inteligência superior, e 
nós realmente não tínhamos 
isso. E nós tínhamos. E então, 
quando deixei o cargo e Biden 
assumiu, ele os mudou de 
volta para mais baixos do que 
nunca”, acrescentou.

“A política deles era horrí-
vel”, disse o presidente, “e a 
política deles era ainda pior”.

Trump confirma que não há sobreviventes      
          em acidente aéreo nos EUA

algumas opiniões e ideias 
muito fortes, e acho que pro-
vavelmente as declararemos 
agora, porque ao longo dos 
anos, observei coisas assim 
acontecerem”, comentou.

“Achamos que temos algu-
mas ideias muito boas, mas 
descobriremos como esse de-
sastre ocorreu e garantiremos 
que nada parecido aconteça 
novamente”, acrescentou.

O chefe da Associação Na-

cional de Controladores de 
Tráfego Aéreo pontuou em 
uma carta aos seus integran-
tes que é “prematuro especu-
lar sobre a causa raiz”.

Além disso, o governador 
da Virgínia, Glenn Youngkin, 
destacou anteriormente que 
a investigação será crítica.

Trump critica governos 
anteriores e fala em “mais 
alto intelecto”

Ainda durante a coletiva, o 

presidente dos EUA criticou 
governos democratas ante-
riores, enquanto comentava 
sobre o acidente aéreo des-
ta semana.

“Devemos ter apenas os 
mais altos padrões para aque-
les que trabalham em nosso 
sistema de aviação. Eu mudei 
os padrões de Obama de 
muito medíocres, na melhor 
das hipóteses, para extraor-
dinários”, comentou.

“Você se lembra disso. 
Apenas a aptidão mais alta. 
Eles têm que ter o mais 
alto intelecto e pessoas psi-
cologicamente superiores 
foram autorizadas a se qua-
lificar para controladores 
de tráfego aéreo. Isso não 
era assim antes de chegar 
lá”, adicionou.

“Quando cheguei em 2016, 
fiz essa mudança muito cedo, 
porque sempre senti que esse 

Inmet emite alerta vermelho 
para chuvas em Minas, SP e Rio

O Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) emitiu 
nesta quinta-feira (30) um 
alerta vermelho para chuvas 
intensas em algumas regiões 
dos estados de Minas Gerais, 
São Paulo e Rio de Janeiro. O 
alerta vermelho é o de maior 
gravidade na escala utiliza-
da pelo instituto e significa 
situação de grande perigo.

O alerta para riscos de ala-
gamentos, transbordamen-
to de rios, desabamentos e 
deslizamentos de encostas 
vale desde as 15h e fica em 
vigor até as 10h de sexta-
-feira (31) e foi emitido para 
as regiões da Costa Verde e 
do litoral sul do Rio de Janei-
ro; para o Vale do Paraíba e 
litoral norte de São Paulo; e 
para o sul de Minas Gerais.

Segundo o Inmet, o alerta 
foi emitido porque as chu-
vas deverão se intensificar 
a partir desta quinta-feira, 
podendo ficar acima dos 100 
milímetros por dia ou dos 60 
milímetros por hora.

Um aviso laranja (perigo) 

para chuvas intensas tam-
bém foi emitido para áre-
as de Mato Grosso, Goiás, 
Distrito Federal, Tocantins, 
Pará, Mato Grosso do Sul, 
Amazonas, São Paulo, Rio 
de Janeiro e Minas Gerais. 
O alerta vale até sexta-feira 
cedo e indica que as chuvas 
podem atingir 30 mm/h ou 
60 mm/h ou entre 50mm/h 
e 100 mm/dia, com ventos 
intensos, que podem alcan-
çar 100 km/h.

No estado de São Paulo, 

o alerta laranja vale para as 
regiões de Campinas, Bau-
ru, Piracicaba, Itapetininga, 
Ribeirão Preto, Araçatuba, 
Marília, Araraquara e região 
metropolitana da cidade.

Há ainda um aviso amarelo 
(perigo potencial) válido até 
sexta-feira para as demais 
regiões do país, onde persiste 
a previsão de chuvas que po-
dem chegar a 50 mm no dia. 
Os únicos estados sem alertas 
do Inmet para chuvas são 
Alagoas, Roraima e Sergipe.

PREOCUPAÇÃO

Riscos se estendem até as 10h desta sexta-feira
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Cidade na fronteira com Brasil teme 
“impacto negativo” de anúncio de Milei

Comerciantes de Bernardo de 
Irigoyen, cidade argentina que 
limita com Dionísio Cerqueira (SC) 
e Barracão (PR), no Brasil, temem 
um “impacto negativo” do anún-
cio do governo de Javier Milei de 
que aumentará os controles na 
fronteira por supostos “proble-
mas” de criminalidade na região.

“Uma notícia assim gera um 
impacto negativo, porque o bra-
sileiro acredita que não dá para 
vir para a Argentina porque [a 
fronteira] está fechada”, explica 
Walter Feldman, presidente da 
Câmara de Comércio de Ber-
nardo de Irigoyen. Ele afirma 
ter sido pego de surpresa com 
o anúncio e que os comercian-
tes receberam a notícia “com 
preocupação”.

Na terça-feira (28) a ministra da 
Segurança de Milei afirmou em 
entrevista a uma rádio argentina 
que irá intensificar controles na 
fronteira com o Brasil, após o 
governo ter pedido à província 
de Salta, no norte do país, a ins-
talação de uma cerca na fronteira 
com a Bolívia.

Bullrich afirmou que “há um 
problema muito sério” em ci-

dades integradas, nas quais é 
possível ir de um país a outro 
andando, e se referiu especifi-
camente a Bernardo de Irigoyen, 
cidade da província argentina de 
Misiones na fronteira.

Entre os problemas, a ministra 
de Milei citou “pistolagem” e a 
diferença de valorização entre o 
peso argentino e o real brasileiro, 
que faz com que o fluxo de pro-
dutos levados de um país para 
outro seja grande.

O relato do presidente da Câ-
mara de Comércio local é de que 
os donos de estabelecimentos na 
cidade de Bernardo de Irigoyen 

não são contrários a maiores 
controles em passagens ilegais 
da fronteira, mas que sentiram 
“desconforto” pelo modo em 
que a intenção foi anunciada.

“Essa imagem que eles ven-
dem da fronteira perigosa e de 
contrabando não existe aqui”, 
disse o líder do comércio local 
sobre o anúncio, afirmando que 
os incidentes são registrados lon-
ge da cidade. “Aqui é um lugar 
bonito, de fácil acesso, você pode 
estacionar seu carro do lado bra-
sileiro e atravessar caminhando 
para [ir a] um restaurante argenti-
no, para os mercados”, descreve.

CONTROLE INTENSIFICADO

Fronteira Argentina Brasil

DIVULGAÇÃO



Cultura
Manaus, sexta-feira 31 de janeiro de 2025 9

A programação de 
projetos da Lei Paulo 
Gustavo destaca o ta-
lento local por meio de 
lançamentos audiovi-
suais, espetáculos e 
shows musicais

De lançamentos literá-
rios e estreias cinema-
tográficas a espetácu-
los teatrais e musicais, 

a programação de projetos 
contemplados por editais da 
Lei Paulo Gustavo promove 
um diálogo entre tradição, ino-
vação e o fortalecimento das 
expressões culturais da região. 
Os editais foram executados 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa do 
Amazonas, com recursos do 
Governo Federal e do Minis-
tério da Cultura.

Nesta quinta-feira (30/01), 
tem lançamento do livro “Cine 
Set e a Crítica Cinematográfica 
no Amazonas – Um Novo Ca-
pítulo”, no Casarão de Ideias, 
localizado na Rua Barroso, 279, 
Centro de Manaus, às 19h. 
O livro, de autoria dos es-
critores Caio Pimenta, Camila 
Henriques, Ivanildo Pereira e 
Pâmela Eurídice, celebra os 10 
anos do Cine Set e apresenta 
uma coletânea dos principais 
artigos, críticas e entrevistas 
publicados entre 2019 e 2024, 
no pioneiro site sobre crítica 
de cinema do estado.

Com idealização e direção 
de Thaís Kokama, o documen-
tário “Traços da Resistência” 
(2025) será lançado no sábado 
(1º/02), às 17h, durante a inau-
guração da Sala de Cinema In-
dígena “Cine Aldeia”, na Aldeia 
Inhaã-bé, no Tarumã-Açu. A 
obra tem cerca de 25 minutos 
de duração e aborda as raízes 
ancestrais amazônicas, apre-
sentando jovens personalida-
des do grafismo indígena do 

Os editais foram executados pelo Governo do Amazonas, por meio da Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Amazonas

Circuito LPG celebra cultura amazonense 
com literatura, cinema, teatro e música

fotos: Divulgação

Amazonas, além de obras dos 
artistas Tuniel Mura e Amadeu 
Sateré, entrevistados para o 
documentário.

Ainda no sábado, Ariane Fei-
toza apresenta o monólogo 
teatral “Hortênsia”. Em fase fi-
nal de produção, traz a história 
de uma mulher corajosa, mas 
atormentada por traumas de 
um sequestro na infância, que 
explora conceitos psíquicos 
em cena. A peça, conduzida 
pela atriz com abordagem psi-
codramática, busca estimular 
empatia, criatividade e a re-
flexão sobre responsabilidade 
individual e coletiva.

O texto é assinado por 
Francisco Mendes e a mon-
tagem conta com a direção e 
adaptação de Roger Barbosa, 
consolidando a parceria com 
Ariane Feitoza em seu retorno 
ao público adulto. A entrada é 
gratuita, no Teatro Selma Bus-
tamante – Interarte, ao lado 
da Amahkaparis, na avenida 
Maceió – Adrianópolis, às 20h.

Encerrando a programação 
do sábado, o Largo de São 
Sebastião recebe o “Manaus 
Circus Sonante”, projeto que 
reúne artistas do cenário alter-
nativo de diferentes gerações 
para circular na cidade com es-
petáculos musicais inspirados 
no universo circense. A partir 
das 17h, haverá a abertura e 
lançamento da websérie do-
cumental do Manaus Circus 
Sonante, uma série de vídeos 
que registram os shows do 
projeto. E na sequência, sobem 
ao palco os artistas D’água 
Negra, às 17h45; Os Tucuma-
nos, às 19h; e Alaídenegão, às 
20h15.

Todas as iniciativas fazem 
parte dos projetos contem-
plados pela Lei Paulo Gustavo, 
uma importante ação do Go-
verno Federal em parceria com 
o Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa, 
que investe na democratiza-
ção da cultura e no fortaleci-
mento da economia criativa.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

A polêmica entre “Emilia Pérez” e “Ainda 
Estou Aqui”

Uma declaração da atriz Karla 
Sofía Gascón, 52, tem gerado 
debates sobre o papel da pro-
tagonista de “Emilia Pérez” na 
disputa pelo Oscar 2025.

Na última quarta-feira (29), o 
jornal Folha de S. Paulo publi-
cou uma entrevista com a atriz, 
realizada durante o evento de 
imprensa no Brasil da produ-
ção francesa. Nela, Karla Sofía 
Gascón insinuou que a equipe 
de Fernanda Torres teria feito 
críticas a ela e a “Emilia Pérez” 
— ambas estão concorrendo 
na categoria de Melhor Atriz 
no prêmio.

Em palavras à Folha, Gascón 
afirmou: “Em nenhum momen-
to, [alguém] me verá falando 
mal de Fernanda Torres ou do 
filme. Mas, por outro lado, há 
pessoas que trabalham com 
Fernanda Torres que falam mal 
de mim e de ‘Emilia Pérez’. Isso 
fala mais deles e de seu filme 
[‘Ainda Estou Aqui’] do que do 
meu”.

Anteriormente, Fernanda 
Torres havia publicado um vídeo 
em seu Instagram pedindo para 
os brasileiros mandarem amor 

para todas as candidatas ao 
prêmio de Melhor Atriz, come-
çando por Karla Sofía Gascón.

As declarações geraram gran-
de repercussão online ao longo 
do dia, com alguns internautas 
sugerindo que a atriz espanhola 
teria violado regras da Aca-
demia ao fazer comentários 
negativos sobre a concorrente.

O que diz o estatuto da 
Academia?

Conforme as regras da Acade-
mia de Artes e Ciências Cinema-
tográficas (AMPAS, em inglês), 

responsável pela concessão da 
estatueta, existe uma cláusula 
que regula a comunicação entre 
os filmes elegíveis e seus talen-
tos no que se refere à campanha 
pelo prêmio.

Membros, empresas cinema-
tográficas e indivíduos direta-
mente associados a um filme 
elegível devem estar cientes do 
impacto que suas comunica-
ções públicas podem ter, direta 
ou indiretamente, na promoção 
de um filme, performance ou 
conquista, bem como no pro-
cesso de premiação.

 OSCAR 2025

O Oscar 2025 acontece em 2 de fevereiro
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Cineclube de Arte apresenta mostra 
coletiva de jovens cineastas amazonenses

Nesta sexta-feira (31/01), os 
amantes do cinema têm um 
encontro marcado em mais 
uma edição do Cineclube de 
Arte, que irá exibir a primeira 
mostra coletiva de jovens ci-
neastas amazonenses de 2025. 
Promovida pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa, a mostra vai contar 
com uma seleção cuidadosa 
de três curtas-metragens dirigi-
dos por autores do Amazonas, 
destacando o resgate cultural 
da região.

Os filmes que serão exibidos 
são: “Quiári”, de Thiago Jesus, 
“A Dor Fantasma”, de André 
Diniz e “O Conto do Grand Café 
Tucumã”, do roteirista Vinícius 
Tavares. A mostra tem entrada 
gratuita e classificação etária 
voltada para maiores de de-
zesseis anos.

O curta-metragem “Quiari” 
é um filme brasileiro realizado 
com muito carinho por mãos 
amazônidas com o objetivo de 
valorizar e visibilizar histórias 
originárias. A obra é um proje-
to contemplado pela Lei Paulo 

Gustavo de Audiovisual e está 
rodando festivais nacionais.

“Este é um momento único de 
poder assistir ao filme antes do 
seu lançamento. Tivemos uma 
Avant-Premiére em dezembro 
no Cine Guarany, teremos uma 
exibição inédita numa comuni-
dade indígena ainda este ano 
e, neste momento, estamos 
exibindo no Teatro Gebes Me-
deiros gratuitamente”, afirma o 
cineasta Thiago Jesus.

Ao escrever o filme “A Dor 
Fantasma”, o autor André Diniz 
se inspirou na estética de cine-

ma de Noir e Western e tentou 
manter um ar de suspense e um 
clima hostil. Além disso, a obra 
obteve o apoio do Governo do 
Amazonas na gravação das ce-
nas que buscam ter estilo visual 
único, que transmitem um clima 
de mistério e suspense.

“Nosso estado é um berço 
artístico muito potente. Te-
mos pessoas talentosíssimas 
que precisam ser reveladas ao 
povo, e é por isso que incentivar 
os novos artistas a produzirem 
seus trabalhos é tão importan-
te”, destaca o jovem autor.

TEATRO GEBES MEDEIROS

A mostra vai contar com uma seleção de três curtas-metragens dirigidos 
por autores do Amazonas, destacando o resgate cultural da região
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Esportes

Atacante de 32 anos 
retorna à Vila Belmiro 
após 12 anos; expec-
tativa é que o Peixe 
oficialize a contrata-
ção a qualquer mo-
mento

O atacante Neymar 
quebrou o silêncio 
e, nesta quinta-feira 
(30), confirmou que 

está voltando ao Santos após 
quase 12 anos.

Em vídeo divulgado em suas 
redes sociais, o atacante mos-
trou ansiedade em retornar 
ao Peixe, confirmou que o 
contrato com o clube será 
assinado quando chegar ao 
Brasil e agradeceu aos fãs que 
torceram pelo seu retorno.

Neymar também agrade-
ceu pelo carinho recebido na 
Arábia Saudita e lamentou o 
pouco tempo em que defen-
deu o Al-Hilal por conta da 
séria lesão sofrida no final de 
2023, que o deixou um ano 
longe dos gramados.

A chegada do camisa 10 da 
Seleção Brasileira ao time da 
Vila Belmiro acontece após 
rescisão do atacante com o 
clube saudita, que ocorreu 
nesta segunda-feira (27).

Primeira passagem pelo 
Santos

Revelado pelo Santos, Ney-
mar estreou pelo profissional 
em 2009. Em síntese, seu ta-
lento precoce levou o Peixe 
para a conquista inédita da 
Copa do Brasil de 2010 e o fim 
do jejum de 48 anos sem con-
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Ferrari revela o nome de seu carro 
para a temporada 2025 da Fórmula 1

Lana elogia desempenho do Amazonas 
e responde às críticas: “Quem não 
acredita, que venha assistir”

Hamilton e Leclerc devem assumir o 
volante do SF-25 pela primeira vez

Aderbal Lana falou 
após a segunda vi-
tória do Amazonas 
no ano

A Ferrari revelou na manhã 
desta quinta-feira, 30, como 
vai se chamar o carro para a 
temporada 2025 da Fórmula 
1. O nome escolhido para o 
modelo do ano de estreia de 
Lewis Hamilton como piloto 
da escuderia é SF-25.

A escolha segue uma con-
venção da equipe ao nomear 
seus carros, com o SF-23 
e o SF-24 das temporadas 
de 2023 e 2024, respecti-
vamente.

Hamilton e seu compa-
nheiro de time, Charles Le-
clerc, devem assumir o vo-

O Amazonas segue com 
100% de aproveitamento 
no Campeonato Amazonen-
se após vencer o Parintins 
por 2 a 0, na tarde desta 
quarta-feira, em Presidente 
Figueiredo. Depois do jogo, 
o técnico Aderbal Lana, elo-
giou o bom primeiro tempo 
do time e, em tom bem 
humorado, respondeu às 
críticas que tem recebido 
desde que assumiu o clube.

Eu acho que melhoramos 
de um jogo para esse, mas 
em um tempo. Fizemos um 
primoroso primeiro tempo 
e um horroroso segundo. 
Mas isso é natural porque 
eu fiz algumas mudanças 
de jogadores que estão 
jogando pela primeira vez, 
estão se adaptando ao 
time, são bons jogadores. 
Vamos crescer muito mais. 
Fico muito satisfeito de está 
com duas vitórias, agradeço 
muito aos jogadores que 
tem entendido minha forma 
de trabalhar”, disse Aderbal 
Lana, técnico do Amazonas.

“Estamos feliz e levando, 
daqui uns dias a internet co-
meça a maneirar um pouco”, 
disse o treinador.

Essa foi a segunda vitória 

FÓRMULA 1CAMPEONATO AMAZONENSE

lante do SF-25 pela primeira 
vez no dia 19 de fevereiro em 
apresentação no circuito de 
Fiorano, pista particular da 
equipe em Maranello.

Desde terça, 28, a Ferrari 
tem realizado testes com o 
SF-23 no Circuito da Cata-
lunha, em Montmeló, perto 
de Barcelona. As atividades 
foram interrompidas na 
quarta, 29, após a batida do 
heptacampeão, que perdeu 
o controle do carro e acertou 
uma barreira de proteção.

Hamilton deve permane-
cer na Espanha durante o fim 

do Amazonas no Estadual. 
O time é o líder do grupo 
B, com seis pontos, além de 
ter o melhor ataque e a me-
lhor defesa do campeonato  
no momento.

Quando perguntado 
sobre o novo modelo de 
jogo do Amazonas, que tem 
sido utilizado desde que 
assumiu o time, Lana não  
poupou palavras.

– É porque no futebol bra-
sileiro, primeiro vem às crí-
ticas e depois vem a análise 
daquilo que está sendo feito. 
Eu vejo tanto falar no futebol 
moderno, e eu estar sempre 
ultrapassado, que hoje estou 
um pouquinho na frente. O de semana, ele está escalado 

para participar dos testes 
de pneus da Pirelli em 4 e 
5 de fevereiro, também no 
circuito de Montmeló.

Depois dos treinos par-
ticulares, todas as equipes 
partem para o Bahrein, onde 
realizam os testes de pré-
-temporada no circuito de 
Sakhir de 26 a 28 de fe-
vereiro. O GP da Austrália, 
em 16 março, inaugura o 
calendário de provas da F1, 
e o BandSports terá cober-
tura completa das atividades 
para a primeira prova do ano.

sistema que se usa hoje é o 
4-2-4, simples. Ai tem gente 
que fica, é o 4-4-2. Você joga 
com dois homens abertos 
e dois atacante por dentro. 
A única coisa diferente que 
o Amazonas até fica atrás, 
é um meia que joga na 
frente desses dois volantes, 
mais ofensivo e vem de trás. 
Estou usando dois centroa-
vantes praticamente fixos, é 
a necessidade de momento 
– disse ele.

Mas fico satisfeito dos 
meus jogadores estarem 
comprando isso, e aqueles 
que não acreditam, que ve-
nham assistir o Amazonas 
que vão ver isso acontecer

Neymar anuncia retorno ao Santos: 
“Orgulho que nem todos podem ter”

quistar a Copa Libertadores, 
vencida pelo clube alvinegro 
em 2011.

Ao todo, foram 136 gols 
marcados e seis títulos con-
quistados pelo Peixe. Logo, 
seu brilho chamou atenção de 
clubes da Europa, em especial 
o Barcelona, que contratou 
o atleta por 88 milhões de 
euros (aproximadamente R$ 
233 milhões, na cotação da 
época), em 2013.

Carreira no exterior
No Barcelona, Neymar se 

destacou ao formar o temido 
“MSN” com Messi e Suárez. Na 

passagem, conquistou duas 
LaLigas, a Champions League 
de 2014/15, três Copas do 
Rei e o Mundial de Clubes. 
Assim, sua participação foi 
crucial em grandes vitórias 
do Barça, como a remontada 
histórica contra o PSG na Liga 
dos Campeões de 2016/17.

Em 2017, Neymar se envol-
veu na maior transferência 
da história do futebol ao ser 
comprado por 222 milhões 
de euros (R$ 821 milhões, 
na cotação da época) pelo 
Paris Saint-Germain. No clu-
be parisiense, conquistou 
títulos da Ligue 1, Copas 

da França e, em 2020, foi 
fundamental na campanha 
do clube até a final da Liga 
dos Campeões, embora o 
título europeu tenha ficado 
fora de alcance.

Em 2023, Neymar realizou 
uma surpreendente transfe-
rência para o Al-Hilal. Entre-
tanto, por conta de proble-
mas com lesões, a passagem 
ficou marcada mais pelas 
polêmicas extracampo do 
que pelas suas atuações no 
futebol saudita. Ao todo, fo-
ram apenas sete jogos, um 
gol marcado e duas assis-
tências distribuídas.
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Confira o que disse Neymar
Galera, parece até que eu 

tô voltando no tempo. Estou 
aqui reunido com amigos e 
familiares e eles me ajudaram 
a escrever algumas coisas. 
É que eu não vou aguentar 
até amanhã. Minha família 
e meus amigos já sabem a 
minha decisão.

Assinarei o contrato com o 
Santos Futebol Clube. Quero 
agradecer aos torcedores do 
mundo inteiro que desejaram 
muito esse momento que pu-
desse ser realizado. Quase 12 
anos se passaram desde que 
eu saí da Vila mais famosa 

Neymar durante jogo do Santos na Vila Belmiro
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do mundo e parece que foi 
ontem.

O meu sentimento pelo clu-
be e pela torcida nunca mu-
dou. Passei momentos mara-
vilhosos em Riad, na Arábia 
Saudita, que me recebeu de 
uma forma surreal, não só a 
mim quanto a minha família 
também. Fui muito feliz aqui 
e levarei essas lembranças 
comigo para o resto da vida. 
Mas tive uma lesão muito 
grave, que impediu que eu re-
tribuísse esse carinho dentro 
de campo, como eu gostaria.

Estarei torcendo muito pelo 
sucesso da Copa do Mundo de 
2034. Os sauditas merecem e 
quero sempre estar presente, 
acompanhando o crescimen-
to desse país maravilhoso. 
Mas agora eu preciso voltar 
a atuar. E só um clube como 
o Santos Futebol Clube pode 
me proporcionar o carinho 
que preciso para me preparar 
para os desafios que tenho 
nos próximos anos. E todos 
vocês, independente do clube 
que torcem, sabem bem do 
que estou falando. Espero que 
todos me acompanhem nessa 
nova etapa da minha vida.

Sou grato a todos vocês 
que me apoiaram, mesmo nos 
momentos mais difíceis. E não 
foram poucos. Só jogando 
futebol, fazendo o que eu 
mais amo nessa vida, é que 
eu sou feliz.

“Nascer, viver, e no Santos 
morrer”. É um orgulho que 
nem todos podem ter. Parece 
até que essas palavras já foram 
escritas. Talvez tenham sido 
mesmo. E eu tô muito feliz 
em poder escrever de novo. 
Que Deus nos abençoe e  
nos proteja.

Francisco Carioca

Divulgação
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A chic empresária Haretha Braga, que trouxe um novo conceito de 
óticas para Manaus com sua Maison Ochialli, segue para a MIDO, 

importante feira do setor ótico, entre os dias 8 e 9 de fevereiro, em 
Milano, Itália, incluindo na programação visitas à maisons importantes 

da região do luxo italiano

Wellington e Maria do Carmo Lins com os filhos Leandro e Wellington Junior, durante evento cultural na Fametro 

Os advogados Fernando Feitoza, Carlos Felipe e Paulo Feitoza Neto com o 
banqueiro Albérico Rodrigues, durante happy hour com vinhos de excelentes 

safras, no restaurante Manhattan

Hebe e Virna Pereira em noite de dinner party no Caxiri

 . A Prefeitura de Manaus segue com olhar espe-
cial para a rede municipal de saúde,  

. Na manhã de quinta-feira, o prefeito David 
Almeida assinou duas ordens de serviço que 
representam um avanço significativo para a assis-
tência à população: a construção de uma Unidade 
de Saúde da Família (USF) Porte 4, no conjunto 
Beija-Flor, bairro Flores, e a primeira base própria 
do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu 192) no bairro Aleixo.

 . Com estrutura moderna e equipe multiprofis-
sional, a nova unidade de saúde atenderá morado-
res do conjunto Beija-Flor e comunidades vizinhas, 
como Parque das Nações, conjunto Santa Cruz, 
Parque das Laranjeiras e outros condomínios da 
região.“Estamos aqui assinando mais uma ordem 
de serviço para a construção de uma UBS Porte 
4, que vai ampliar a oferta de serviços de saúde 
básica para essa região. É mais um investimento da 
prefeitura na Atenção Primária, garantindo atendi-
mento próximo e de qualidade para a população”, 
destacou o prefeito David Almeida. A unidade 
contará com consultas médicas, odontológicas e 
de enfermagem, vacinação, exames laboratoriais, 
dispensação de medicamentos e acompanhamen-
to para pacientes com doenças crônicas, além de 
programas de prevenção em saúde.

. Após a finalização da 3ª edição do Projeto 
Ballroom Culture, realizado pelo Kuma Espaço 
Criação, com o baile “A Substância Ball – Uma 
Fórmula da Sustentabilidade Trans e Travesty”, o 
espaço continua a transformar a cena cultural de 
Manaus com o CineKUMA. 

. O projeto prevê 10 encontros mensais, rea-
lizados no primeiro domingo de cada mês. O 
cineclube se destaca por sua dedicação a filmes 
com protagonismo e direção de artistas trans.

. A primeira sessão acontecerá no próximo 
domingo, às 16h, no Kuma Espaço de Criação 
(Rua Ipixuna, 115, Centro). A entrada é free e os 
ingressos podem ser retirados pelo site www.
sympla.com.br/produtor/kuma. Para dúvidas e 
mais informações sobre as próximas sessões, os 
interessados podem acessar o Instagram oficial 
@kumayogacriacao.

. As lindas camisetas 
de acesso ao badala-
do Feijão Top 2025, a 
feijaoda de Carnaval 
que vai sacudir a cida-
de no próximo dia 22 
de fevereiro, no Village 
Festas, estão em dois 
pontos de vendas na 
cidade.

. Na Casa 40 e na 
Zen Maison, duas lojas 
estreladas do circuito 
fashion de Manaus.

. Também podem ser 
adquiridas pelos tele-
fones 99985-1422 ou 
99126-4828.

. O aprimoramento da oferta de servi-
ços da rede de atenção básica à saúde 
foi tema de uma importante reunião 
entre os gestores da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (Semsa), da Prefeitura 
de Manaus, e coordenador de Desen-
volvimento Humano do Banco Mundial 
no Brasil, Facundo Cuevas, na última 
quarta-feira, na sede da Secretaria.

 . Os subsecretários de Gestão Admi-
nistrativa e Planejamento, Nagib Salem, 
e de Gestão da Saúde, Djalma Coelho, 
destacaram os serviços de saúde ofer-
tados na rede de atenção primária com 
enfoque nos bons índices da Semsa no 
programa “Previne Brasil”, as ações de 
vigilância em saúde, as estruturas das 
unidades de saúde, organização admi-
nistrativa e formas de financiamento da 
atenção básica.

 . O encontro foi essencial para iniciar 
o diálogo sobre as parcerias entre a Pre-
feitura de Manaus e o Banco Mundial.

. O Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM) 
participou, na manhã de quarta-feira, da 1ª Ofi-
cina de Transformação Digital na Saúde, promo-
vida pelo Governo do Amazonas.

.  Sediado no auditório da Corte de Contas 
amazonense, o evento reuniu gestores e espe-
cialistas para debater a modernização dos servi-
ços públicos na área da saúde.

. Representando o TCE-AM, o chefe do Depar-
tamento de Auditoria em Saúde (Deas), Luciano 
Simões, ministrou uma palestra para gestores 
estaduais e municipais, abordando a atuação 
do Tribunal na fiscalização da gestão da saú-
de pública. Durante sua apresentação, Luciano 
explicou as atividades do Deas e sua influência 
na auditoria das contas das prefeituras, secreta-
rias municipais de saúde e unidades estaduais 
de atendimento. O auditor também destacou a 
continuidade do Blitz TCE, programa idealizado 
pela conselheira-presidente Yara Amazônia Lins, 
que fiscaliza áreas estratégicas da administração 
pública. A Oficina de Transformação Digital na 
Saúde segue até hoje.

Ordens de serviço Cena cultural

Vendas 
abertas

Parcerias importantesTransformação Digital

 

@fernandocoelhojr   
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!
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PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Associação Agroextrativista das Comunidades da RDS do Rio 
Uatumã,  torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Ope-
ração n.° 036/20-02, que autoriza a operação de uma mini usina de 
extração de óleos oriundo do extrativismo vegetal numa área de 
160m², na RDS do Uatumã, localizada na Comunidade Deus Aju-
de (Boto), São Sebastião do Uatumã-AM, para Extração de Óleos 
Oriundo do Extrativismo Vegetal, com validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/201

 AVISO DE LICITAÇÃO  AVISO DE LICITAÇÃO A Comissão de Contratação da Prefeitura Municipal de Uarini/
AM torna pública a abertura das Concorrências Pública Presencial 
Nº 006/2025 Processo: 029/2025/SEMED, objeto: Contratação de 
Pessoa Jurídica na execução de obras e serviços de engenharia na 
Reforma e Ampliação da Escola Municipal Santiago Canayo Peres 
no município de Uarini/AM, data de abertura: 17/02/2025, 15:00min, 
Concorrência Pública Presencial Nº 007/2025 Processo: 030/2025/
SEMED, objeto: Contratação de Pessoa Jurídica na execução 
de obras e serviços de engenharia na Reforma e Ampliação da 
Escola  Municipal Carlos Braga no município de Uarini/AM, data de 
abertura: 21/02/2025, 09:00min, Concorrência Pública Presencial 
Nº 008/2025 Processo: 031/2025/SEMED, objeto: Contratação de 
Pessoa Jurídica na execução de obras e serviços de engenharia 
na Reforma e Ampliação da Escola Municipal Rosilda do Carmo no 
município de Uarini/AM, data de abertura: 21/02/2025, 15:00min, 
Concorrência Pública Presencial Nº 009/2025 Processo: 032/2025/
SEMED, objeto: Contratação de Pessoa Jurídica na execução de 
obras e serviços de engenharia na Reforma da Escola Municipal 
Azenilda Braga Lopes do Carmo de Lima no município de Uarini/
AM, data de abertura: 25/02/2025, 09:00min local: Prefeitura 
Municipal de Uarini, Sala da Comissão de Contratação, Rua 19 de 
Abril, nº 1.021, Centro, CEP: 69.360-000, Uarini, disponibilidade e 
demais informações contato via e-mail:cpc.uariniam@gmail.com, 
de segunda a sexta-feira (dias úteis ou dias de expediente). 

Uarini/AM, 28/01/2025 
FRANKLY ROOSEVELT LOPES CORDOVIL 

 Agente de Contratação

Pregão Presencial Nº 010/2025 Proces-
so: 033/2025/SEMOB/SEMMA, objeto: 
Contratação de Pessoa Jurídica para exe-
cução de serviços de coleta de lixo e lim-
peza pública do município de Uarini/AM, 
data de abertura: 25/02/2025, 15:00min, 
local: Prefeitura Municipal de Uarini, Sala 
da Comissão de Contratação, Rua 19 de 
Abril, nº 1.021, Centro, CEP: 69.360-000, 
Uarini, disponibilidade e demais informa-
ções contato via e-mail:cpc.uariniam@
gmail.com, de segunda a sexta-feira (dias 
úteis ou dias de expediente). 

Uarini/AM, 28/01/2025 

FRANKLY ROOSEVELT LOPES CORDOVIL 
 Agente de Contratação

Prefeitura Municipal 
de Uarini

Prefeitura Municipal 
de Uarini

Concorrências Pública Presencial  
Nº 006/2025 Processo: 029/2025/SEMED

Pregão Presencial Nº 010/2025  
Processo: 033/2025/SEMOB/SEMMA

Comissão Permanente 
de Licitação

Comissão Permanente 
de Licitação


